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“海葵”过后，他们很忙

经济短波

“惠民家园”
10月交付

以“大树企业”引领“苗圃平台”

电商“三国杀”
更像玩营销本报讯 比“长相”、比“身材”、

比口味，8月15日，第十二届上海马

陆葡萄节优质葡萄评比大赛落下帷

幕，嘉定新城（马陆镇）92户果农精

心挑选出来的155份葡萄“佳丽”根

据品种分为5组进行评比，最终11

户果农的产品摘得金奖。

“我的‘金手指’又香又好看！”

来自仓场村的赵文兴已经是第6次

参加评比了，以往几次他种植的葡

萄口感虽然也不错，但在口味、果型

等方面存在不足，只得到铜奖。为

了让自己的葡萄品质“更上一层楼”，

他向农业专家求教，终于找到了问题

关键所在——葡萄花序有数百朵乃至

上千朵，开花前疏去多余的花序以“优

生优育”，可提高葡萄的口感和品相。

今年，老赵带着自己的新葡萄再来“打

擂台”，果然成了金手指组的新“状元”。

无独有偶，果农张勤福种了20多

年葡萄，他种植的“巨峰”曾获该组金

奖，此次老赵主动向自己提出了挑战

——敢试试另一个品种“醉金香”吗？

老张买了不少农业科技书籍研究，开

始种植时，他的“醉金香”常常出现

果粒过早掉落、虫害不断等情况，经

过耐心观察，他改进了暖棚设施，精

细化肥料的使用，最终如愿以偿，夺

得了“醉金香”组的金奖。

“要成为‘状元’，不仅仅是味道

甜。”此次评比的裁判之一、市农科

院的李世诚教授介绍，评比共有 9

项指标，包括果穗形状、果粒重量、

风味、甜度等，所有参赛的葡萄都是

现场采样、当场封箱、匿名评比，由

公证人员全程监督。记者 管文飞

本报讯 “海葵”来时，农田受淹、

大棚受损、池塘鱼儿翻肚皮；“海葵”走

后，人们立即行动起来，田间地头随处

可见一派忙碌的身影。

农业工人：抢种已经开始

台风过后，位于华亭镇的城市超

市蔬菜种植基地有720个设施大棚受

损，近220亩菜地被淹。8月15日，记

者在城市超市蔬菜种植基地看到，原

本完整的大棚仅剩下歪歪扭扭的钢结

构支架，而低洼的地方土壤湿透，仍然

无法播种。工人们对可用的大棚进行

了修理，对被淹的菜地采取了排水清

理工作。工人何照龙告诉记者，他已

经用库存的种子种下了3个大棚的生

菜（如图）。目前“城市超市”40%的受

灾菜地恢复生产，到 15 日，已经抢种

米苋、杭白菜等6种绿叶菜280亩，每

天各类蔬菜上市总量在3吨左右。

位于嘉定工业区的沥江果园内，

近12万公斤蟠桃在台风中无一幸免，

大风还将园内不少 5 年龄的果树吹

倒，目前，工人们已将100余棵被吹倒

的桃树剪去断枝后重新栽种。

技术人员：上门“把脉”鱼塘

“养鱼也是看天吃饭，3亩鱼塘一

共25万尾成品鱼，一场大雨就死了近

3万尾。”8月15日，徐行镇养殖户彭畔

喜无奈地告诉记者，8日夜晚，他眼看

着 20 米外的大棚砸向自己的鱼塘也

无能为力，由于没有参加任何保险，老

彭不得不承受近万元的经济损失。

台风一走，技术人员就来了。8

月9 日，区水产部门技术人员来到养

殖户家中，为他们的鱼塘做“体检”，大

到电箱水泵，小到鱼眼水质，一一帮他

们检查，并给出了针对性意见。如今，

老彭按照技术人员的建议给鱼池安装

了临时防鸟网，不断为鱼池加氧，现

在，他的鱼塘已恢复正常运作。

理赔人员：下田核查损失

前几天，胜辛合作社的负责人顾

燕平拨通了安信农业保险股份有限公

司的电话。当天下午，理赔人员就来

到胜辛合作社核查受损情况。经过一

番查看、取证和统计，合作社的 40 亩

菜地、4个连体大棚和6个单体大棚纳

入理赔审核范围。他们告诉顾燕平，

审核后会马上先汇一部分理赔金到

账。“不管能赔到多少，对我们来说都

是好事，更换大棚设施需要资金，之后

才能恢复生产。”顾燕平说

记者 李华成 文/摄

CGV影城安亭店开业
本报讯 8月 15日，CGV影城安

亭店正式开业。CGV影城安亭店是

嘉定区第一家合资品牌高档影城，设

有6个现代化影厅，992个座位。其中

3 号厅配备嘉定目前唯一的双机 3D
放映系统，播放的 3D 影片画面更清

晰、鲜艳。 通讯员 臧贇华

“国庆瓜”选育成功
本报讯 近日，区哈密瓜研究所

选育的耐高温哈密瓜通过审定并被命

名为华蜜 1001。华蜜 1001的成功选

育，使夏秋茬哈密瓜上市时间提前 20
天，成功填补了华东地区本地产哈密

瓜国庆市场的空白。通讯员 樊玉青

155份马陆葡萄摆开擂台“选美”

南翔打造轻游戏产业园 招商引入行业标杆
本报讯 “如果将一个地方的

招商比作种树，那么 100 棵树苗种

引进来，最终成活的可能只有50棵

小苗。而如果一开始引进的就是参

天大树，那么种下一棵就是一棵。”

这是南翔镇蓝天经济城党委书记、

总经理裴家文在说起南翔的产业转

型时的话。随着北京趣游、广州三

七玩、要玩、多玩、易娱等多家在游

戏行业中有着重要影响力的“大树

企业”扎根南翔，南翔正着力打造轻

游戏产业园，以业内标杆企业引领

园区建设，带动形成产业链集群。

国内网页游戏领军企业——北

京趣游科技集团有限公司上海分公司

于去年 10 月入驻南翔。作为第一家

正式入驻南翔的实体网游企业，在落

户之初，趣游也曾权衡过是否选择漕

河泾开发区等发展较为成熟的产业

园。“嘉定招商很给力，帮助我们解决

了许多实际问题。”趣游上海分公司总

经理代志立用一句“给力”道出企业最

终选择嘉定、留在南翔的原因。他介

绍，嘉定在土地资源上占有优势，政府

帮助企业解决职工宿舍、税收优惠等

政策也吸引企业落脚。

趣游的落户，为之后几家游戏行

业中的“大树企业”落户南翔提供风向

标，游戏企业相继入驻，此时，建设轻

游戏产业平台，打造集游戏研发、运

营、推广等为一体的游戏产业链集群

成为行业发展的需要。

规划建设中的轻游戏产业园位于

南翔工业开发区浏翔分区，分南北两

区，总占地面积约11万平方米。南面

园区修建办公大楼及白领公寓。北面

园区以网页游戏招商为主导，现代服

务业引入为准入标准，目前一期5.8万

平方米厂房已建设完毕，后期将引入

酒店、餐厅、影城、超市等生活配套设

施。“游戏产业作为新兴产业，目前市

场份额比较小，因此各家游戏企业之

间的合作大于竞争。产业园这个平台

的搭建为企业间合作发展提供很大便

利。”在提到对产业园的未来发展预期

时，代志立说。

怎样留住人才，是在郊区发展现

代服务业首先要考虑的问题。在南翔

轻游戏产业园，白领公寓、便利的交通

及园区同步规划建设的生活配套设施

将为企业人才提供良好宜居宜业环

境，正如裴家文所说：“企业入驻后，员

工可以全身心投入工作，因为园区内

生活配套设施一应俱全，除了工作，员

工其他事情可以都不用操心。”

实习记者 杨蓓蓓

本报讯 8 月的室外，热浪袭

人，然而，一走进位于嘉定工业区的

曼胡默尔滤清器上海有限公司的生

产车间，随之而来的却是丝丝凉意，

即使在原本能达到四五十度的塑化

车间，也看不到工人汗流浃背的景

象。环顾四周，不见空调和电扇。

正当记者四处寻找凉意源头时，企

业的安全员指着墙壁上一根黑色的

管道说：“我们用的是地源热泵，这条

黑色管道是通风循环系统，地下的冷

能量就是通过这些管道来到车间的。”

地源热泵是利用冬暖夏凉的地

能，进行空气循环来调节室内的温度，

是一种“环保空调”，但是由于需要预

先埋设等原因，国内采用的较少。“曼

胡默尔”在建厂伊始就投入2500多万

元，引进地源热泵技术，通过地源热泵

的循环，270 根深埋在地下 75 米的

U型管，在夏天会将建筑物内的热

量传递到地下深处，再将地下的冷

能量传递上来，冬季则反其道而行

之 ，使 得 室 内 温 度 长 年 保 持 在

22℃—30℃之间。据介绍，使用地

源热泵在同样环境下比空调节能

40%，污染排放物减少60%以上。

通讯员 周炳项 吴玉辉

生产车间有了“环保空调”

上周，被网友戏称“京东战美苏”

的电商价格大战爆发，引发轩然大波。

京东、苏宁、国美三大家电巨头玩

“三国杀”，不少网友预测赢家会是消

费者。然而，几番交锋过后，不少消费

者却是大失所望：先涨价后降价、低价

商品处于无货状态、相互之间商品种

类“错身”等等“小伎俩”，越来越让消

费者感觉自己正被一场高明的促销活

动所忽悠。“有没有在电商大战中出

手，并获得实惠的？来晒一下……反

正我上网看了看，没看到实际的让利、

只看到战斗的硝烟！”网友“sh贾永兴”

表示。他的观点不是个案，来自腾讯

微博民调中心的调查显示，截至 8 月

19日22:00，12847人认为电商“炒作无

极限”，占比超过85%。

“大战”之后，电商们是否赚钱，不

得而知，但是从营销来说，他们名利双

收：据 19 日媒体报道，京东商城涨价

商品120个，降价商品440个，实际整

体价格上涨1.2％，销售超2亿；同期，

苏宁易购关注度超以往10倍。 景阳

本报讯 日前，“惠民家园”298

套公租房装饰工程已经开始，预计10

月底可全面竣工并交付（见下图）。据

悉，公租房“惠民家园”项目是今年区

公共租赁住房运营有限公司建设的重

要项目之一，主要面向区内中等偏下

收入住房困难家庭、新就业人员、引进

人才等群体，帮助他们解决一定时期

内的住房困难。通讯员 孙宾 文/摄


